



**FORUM SCIENTIFIQUE ET CITOYEN SUR LA RADIOPROTECTION :**  
**DE TCHERNOBYL A FUKUSHIMA**  
**organisé par IndependentWHO - Pour l'indépendance de l'OMS**  
**le 12 mai 2012 à Genève**

**Abstract/Résumé**

**Exposé de : Roland Desbordes (France) président de la CRIIRAD (Commission de recherche et d'information indépendante sur la radioactivité)**

**Titre : Prise en charge citoyenne de l'information**

La Criirad est née en 1986 en France des mensonges des autorités à propos de l'information sur le "nuage" de Tchernobyl. Pas du premier mensonge sur la présence du "nuage" sur la France, qui a fait long feu, puisqu'il a fallu 12 jours aux autorités pour le reconnaître. Mais du deuxième: "oui le "nuage" est bien passé, mais il n'a déposé aucune radioactivité"  
D'où l'absence d'information sur la contamination des produits alimentaires, d'où aucun produit retiré de la consommation, d'où des cartes officielles des retombées totalement fausses. Il a fallu 20 ans à la Criirad pour obtenir des autorités françaises la reconnaissance des vraies valeurs de retombées. Hélas pour les victimes il n'y aura pas de procès, la justice ayant classé l'affaire en septembre 2011.

26 ans après, alors que l'on vient de vivre le drame de Fukushima, il n'est pas inutile d'analyser comment l'histoire se répète avec les mêmes acteurs aux manettes de la désinformation, et cela malgré le combat des associations et des victimes.